



Mouvement
des Grands-Parents
« ANNE et JOACHIM »
N°70
Novembre 2022

Chers amis,

Sainte Anne, Mère de Marie, conduis-nous à Jésus

L'année 2025 sera pour tous une année de grâce.

Elle sera celle du 400^{ème} anniversaire des apparitions de sainte Anne en terre morbihanaise, notre terre aux 1000 clochers. Dans le même temps, elle sera celle du Jubilé de l'Eglise Universelle ; « Pèlerins de l'Espérance ».

Durant trois années je vous propose de nous mettre en chemin ensemble. Chacun pourra vivre ce cheminement au sein des paroisses, des mouvements, des communautés, des groupes divers, et le vivre personnellement grâce aux propositions qui lui seront faites, notamment durant l'Avent et le Carême.

En ces temps difficiles, où les enjeux d'avenir pèsent lourd, chaque chrétien peut approfondir et faire rayonner la paix et l'espérance qu'il puise en Dieu. Tous, avançons ensemble vers le Christ Jésus, objet de notre foi, Lumière du monde, modèle de charité.

*Mgr Raymond Centène
Evêque de Vannes*

2 octobre 2022 – Basilique Sainte Anne d'Auray

Echos du Mouvement Anne et Joachim

Nous revenons sur les nombreux rendez-vous du mois de septembre auxquels des membres de notre Mouvement ont pu participer à leur grande joie !

Pardon de Notre Dame du Roncier à Josselin le 8 septembre



Quelques grands-parents munis de leur foulard jaune, signe de ralliement des membres de notre Mouvement, ont participé à la procession de la Basilique accompagnant Notre Dame du Roncier jusqu'à la place Saint Martin où a été célébrée la messe pontificale présidée par Monseigneur Sleiman, (archevêque de Bagdad depuis 2001), à l'invitation de Mgr Centène.

En cette fête de la nativité de la Vierge Marie, Monseigneur Sleiman a rappelé le rôle de Marie dans l'histoire du Salut, dans l'histoire de l'humanité. Le Seigneur a "préparé" les parents de Marie afin qu'ils donnent au monde une fille conçue sans péchés. Celle qui devient la "servante du Seigneur", a été remplie de grâces afin d'accomplir la mission donnée par le seigneur : être mère du Sauveur, mère de l'humanité. Mgr Sleiman invite chacun et chacune à laisser son regard sur le monde, sur l'Église et sur nous-même, transformer

par le Christ “par l’intercession de Notre-Dame du Roncier”, afin de mieux faire la volonté de Dieu.



Les enfants ont apporté des fleurs aux pieds de la statue de Notre-Dame du Roncier lors de l’Offertoire pendant la messe, et sont venus par classes entières recevoir des mains des deux évêques la bénédiction après la célébration

.. Notre bannière, fidèlement portée par Claude Oliviero, est toujours en bonne place dans la procession !



La récitation du chapelet et la célébration des Vêpres (que la pluie n’a pas perturbée !) ont précédé la procession de l’après-midi qui a ramené Notre Dame dans sa basilique...



LA TROMÉNIE DE MARIE

La Troménie de Marie, partie de Nantes le 18 juin, a fait le tour à pied, derrière une statue de Notre Dame tirée par un cheval de trait breton, des principaux sanctuaires mariaux de Bretagne ; elle est arrivée à Josselin le 5 septembre et s'est achevée à **Sainte Anne d'Auray les 10 et 11 septembre.**

Membre du mouvement de grands-parents Anne et Joachim, Touna apprécie « **une belle démarche** ». En compagnie d'une soixantaine de personnes, elle a pris part à la marche, « **à un rythme assez soutenu** » de Josselin à Cruguel. Un moment « **très recueilli, très priant mais dans la mesure** », une « **démarche apaisante** ».



Sollicités par les organisateurs, nous devons apporter notre témoignage de grands-parents au cours d'un temps dans la basilique pour les familles et les célibataires, le dimanche après-midi.

Voici ce qu’avaient remarquablement préparé Anne et Guy Bergerat, qui n’a pu qu’annoncer la prière...

Anne et Joachim, grands-parents de Jésus, sont les modèles de tous les grands-parents. Aussi, le mouvement initié par monseigneur GOURVES, évêque de Vannes, en 2000 s’est placé sous leur patronage. Il réunit tout grand-parent, seul ou en ménage, pour réfléchir et prier sur leur rôle auprès de leurs petits-enfants.

Au cours de nos rencontres trimestrielles, les épreuves et les joies sont partagées. Ces échanges permettent de nouer des liens d’amitié et d’entre-aide. Nous avons trouvé une grande solidarité humaine et spirituelle. Les conseils et les expériences des uns et des autres sont un soutien et un réconfort. Nous nous épaulons les uns les autres.

La prière du mouvement des grands-parents fortifie notre foi. Par elle, nous sollicitons l’intercession de sainte Anne et saint Joachim pour présenter à leur petit-fils Jésus tant nos soucis que nos actions de grâce.

Annuellement, les grands-parents suivent une recollection le jour de la fête de Saint Joseph (19 mars). Ils font un pèlerinage à Saint Anne d’Auray le premier dimanche du mois d’octobre (dimanche du Rosaire) et ont un enseignement souvent de notre évêque. En outre, le mouvement passe, dans le courant du mois de juin, une journée également en démarche de pèlerinage. Cette année, il est allé à Notre-Dame du Chêne dans la Sarthe, sanctuaire qui veut promouvoir l’écologie intégrale. Lors de l’année jubilaire, nous sommes allés à Pontmain nous imprégner du message de Marie « *Mais priez mes enfants, Dieu vous exaucera en peu de temps. Mon Fils se laisse toucher.* »

Nous avons un devoir de transmission de la foi auprès de nos petits-enfants, transmission par l’exemple et par la parole. Le mouvement est un soutien pour assurer cette mission.

INTENTIONS DE PRIERE

Seigneur, nous te confions nos petits-enfants, ils sont notre joie et l'espérance de nos cœurs.

Prions pour que leurs familles leur montrent le chemin de la foi, à l'exemple de Sainte Anne avec Marie.

Qu'ils bâtissent dans l'avenir la civilisation de l'amour appelée par Saint Jean-Paul II venu prier ici il y a 26 ans.

Par Marie, Seigneur, nous te prions.

Au cours de ces 2 jours à Sainte Anne, le Mouvement Anne et Joachim était présent sur un stand ce qui a permis de belles rencontres et retrouvailles !

TOUS À SAINTE-ANNE-D'AURAY LE 24 SEPTEMBRE



A l'invitation de Monseigneur Centène, tous les paroissiens du diocèse étaient invités le 24 septembre, à Sainte Anne pour fêter la rentrée et marquer le début du Grand jubilé de Sainte Anne : le 400^e anniversaire de l'apparition de Sainte Anne à Yvon Nicolazic.

“Dieu veut que je sois honorée ici”.

De nombreux grands-parents du Mouvement Anne et Joachim ont répondu à cet appel en participant à la messe de 11 h.

Notre évêque nous a ainsi proposé de nous mettre en chemin ensemble au cours de ces 3 prochaines années dans notre diocèse, jusqu'au jubilé de Jésus, en 2025 !

Sainte Anne, mère de Marie, conduis-nous vers Jésus !

Dernier rendez-vous de cet automne

PELERINAGE DU ROSAIRE DES GRANDS-PARENTS A SAINTE ANNE D'AURAY

Comme tous les ans, le mouvement Anne et Joachim a célébré la fête du Rosaire, le premier dimanche du mois d'octobre, au sanctuaire de Sainte Anne d'Auray.

Le 2 octobre, une quinzaine de membres se sont retrouvés à la chapelle de Notre-Dame de Gornévec. Le père Bernard Théraud a expliqué sa restauration commencée il y a une trentaine d'années. C'est à partir de ruines qu'elle a été reconstruite grâce à une volonté ecclésiale et municipale. A pied, nous avons rejoint le sanctuaire de Sainte Anne en priant Marie avec le chapelet pour toutes nos intentions et celles de l'Eglise.

A la fontaine du Parvis, les marcheurs se sont unis aux fidèles venus pour la messe présidée par notre évêque et animée par le mouvement. A la fin de la célébration, nous nous sommes rassemblés devant le chœur, en invitant les autres grands-parents de l'assemblée, pour réciter la prière des grands-parents.

Nous avons eu la joie d'accueillir des personnes participant à la messe au verre de l'amitié servi dans la salle Kériolet.

Après avoir consommé notre pique-nique tiré du sac, nous avons participé à la conférence donnée par le père Gwenaël MAUREY, recteur du sanctuaire, sur l'enseignement des papes quant au rôle des grands-parents.

Le pape émérite Benoit XVI disait le 26 juillet 2009, en la fête de Sainte Anne, que « les grands-parents sont, dans la famille, les dépositaires et souvent les témoins des valeurs fondamentales de la vie. La tâche éducative des grands-parents est toujours très importante, et elle le devient encore davantage quand, pour diverses raisons, les parents ne sont pas en mesure d'assurer une présence adéquate auprès de leurs enfants, à l'âge de la croissance ».

Le père Maurey a rappelé que Anne et Joachim sont des justes d'Israël, des personnes de la Bible qui attendent un libérateur pour leur pays. « C'est là l'espérance d'un peuple de petits, les pauvres que Dieu aime ». La pensée du pape François sur la mission des grands-parents peut être approfondie en lisant son livre « Chers grands-parents », écrit conjointement avec Andrea Pagnini (publié chez Mame en 2017).

Notre rencontre s'est terminée dans la basilique avec la récitation du chapelet, animée par le mouvement, et la célébration des vêpres suivies de la procession, dans le cloître, du Saint Sacrement qui est resté exposé jusqu'à la messe de 18h.

Très belle journée à laquelle beaucoup de membres participèrent.

Prochains rendez-vous

Nous aurons à cœur de célébrer dans nos paroisses la fête de l'Immaculée Conception le 8 décembre !

Le père Bernard Théraud nous donne également rendez-vous le **dimanche 11 décembre à Sainte Anne d'Auray**. Après la messe de 11 h à la Basilique, nous nous retrouverons pour un déjeuner partagé (que nous apporterons) salle Hillion (accessible par le Cloître) et réfléchirons sur

Les valeurs humaines et chrétiennes auxquelles nous tenons et comment les transmettre à nos petits-enfants ?

Nous participerons ensuite au Chapelet et aux Vêpres au cours desquelles nous sera confié un cierge, à la mi-temps de cet Avent, à l'image du flambeau d'Yvon Nicolazic !

Au 11 décembre, avec notre foulard, et bon AVENT !